

A. Rodriguez M.
Director

R. Saenz M.
Administrador

Victor M. Rojas M.
J. Redaccion



Edicion No. 13

-0-

Precio:
Numero suelto
\$0.15

Suscripcion:
\$0.50

Quepos, 2 de Setiembre de 1956. (Año del Centenario)

Pag. No. 1

EL SR. CARLOS SANZ O. JEFE POLITICO DE ESTE LUGAR
CONTESTA A LA JUNTA PROGRESISTA DE QUEPOS

Quepos, Agosto 27, 1956.-

Sr. don William Mestayer R.
Secretario de Correspondencia
Junta Progresista

Muy estimado señor:

En mi poder su muy atenta, fecha 23 del presente mes, la cual contesto con mucho gusto.

Lo mismo que a ustedes me ha preocupado constantemente el estado sanitario de la población civil de este centro. En verdad he de decirles que no lo considero pesimo, como usted manifiesta en su carta; podrá tener sus fallas como ocurre en todos los ordenes de la vida, pero no dudo se habrán dado cuenta que la plaga de moscas y mosquitos casi ha desaparecido totalmente, y se ha debido en gran parte a la labor altamente satisfactoria del Inspector Sanitario, ya que habiendo creado estos insectos cierta resistencia a los insecticidas corrientes, acudí al Medico Director del Hospital y este le proporciono insecticidas apropiados los que si dieron buen resultado. Por otro lado no habra pasado inadvertido los trabajos de limpieza que se estan haciendo con las cuadrillas de trabajadores municipales, en las cunetas de la via ferrea, en fin poco a poco se va procediendo a la embellecimiento de este lugar.

En cuanto a las obras ordenadas por el Inspector Sanitario a esta Oficina, lo debo manifestar que, revisados los archivos de este ano, encuentre tres ordenes que no habian sido cumplidas, hice llamar a los interesados y ya dos de ellas estan cumplidas.

De todas formas como siempre he creido que en todos los ordenes de la vida es necesario la mutua colaboracion, mucho los agradecería que me comunicaran cualquier deficiencia que ustedes noten en esta materia de higieno y que haya pasado desapercibida por nosotros, para ponerlo pronto remedio.

Con muestra de mi consideracion muy distinguida, me es grato suscribirme como su muy atento servidor y amigo,

Carlos Sanz Ortiz
JEFE POLITICO

* * * * *

NOTA DE REDACCION: "Lucha" fiel a su norma ha dado cabida a la anterior nota del Sr. Jefe Político, aun cuando todos los que colaboramos en ella no estamos del todo de acuerdo en cuanto a que el estado sanitario del lugar es aceptable. Estamos en capacidad de con ella quier funcionario y puntualizar caso por caso si fuere necesario.

* * * * *

LA JEFATURA DE LA UNIDAD SANITARIA Y LA OPINION DE
LOS VECINOS DE QUEPOS

De fuente que nos merece toda confianza nos hemos informado que el doctor JOSE ALBERTO Y ORTEGA sera nombrado proximo, Medico Jefe de la Unidad Sanitaria; creemos que dicho nombramiento ademas de ser muy acertado, es ante todo, muy justo. El doctor Ortega ha desempeñado por muchos años, el puesto de Medico del Pueblo, que dicho sea de paso no es por cierto un lecho de rosas, con un local inadecuado y con una serie de incomodidades, el ha demostrado su apgo a la localidad. Logico y justo es que ya que se cuenta con tan buen edificio y que a no dudarlo sera amueblado debidamente, el Dr. Ortega sea quien desempeñe el puesto de Jefe de esta Unidad.

Sociales

A cargo de;
Luisita Vargas B.

BAILE SOCIAL

Con gran entusiasmo se está haciendo los preparativos para la celebración de dos magníficos bailes sociales que se efectuarán los días 14 y 15 de Setiembre, en conmemoración de la fiesta patria.

El Martes 28 pdo. se reunió el Comité encargado y tomó los siguientes acuerdos; Los bailes se celebrarán en el salón Miramar de Quepos y las invitaciones serán estrictamente personal. Han aceptado el cargo de recibidoras las siguientes personas: Sras. Luisa de Castro, Socorro de Solís, Mayra de Rojas, Carmen de Rodríguez, Amparo de Herrera y las Srtas: Socorro Outedo, Nelly Alvarez, Clara Luz Campos, Marta Julia Chavarra, Dorita Zeledón y Marta L. Vargas B.

LUCHA desea mucha luzidez y esplendor a este baile con que se celebra nuestra magna fecha.

BAUTIZOS

El Domingo 19 p. pdo. recibieron las aguas bautismales los siguientes niños: Luis Alberto de la Trinidad Campos Murillo, Victor Ml. Alvarez Barrantes, Marta Gregoria Rodríguez, Alvaro de los A. González, Mario Pérez Jiménez, Justo Ovidio Jiménez Jiménez, Miriam G. Avila, y el domingo 26 los siguientes niños: Laura T. Ortiz Ricardo A. Ruiz Bonilla, Dora J. Angulo Duarte, Inés del Socorro Ortiz González, Rubén R. Pacilla, Walter I. Garota Rivas, Maryorie Reyes Elandino, Marlene Chavez Valerín, Marta C. Barboza Ulloa, Irma S. Trejos Hernández, Jessue A. Lorenzo Ruiz, Gerardo Jiménez Arcaiva,

LUCHA les desea por este medio una venturosa existencia a los nuevos orizontales.

Club MIRAMAR

GRANDIOSO BAILE

14 y 15 DE SETIEMBRE

LA MEJOR
ORQUESTA
TRAIDA
DE
SAN JOSE



CUMPLEAÑOS

La encantadora niña Elate Bodón se encuentra festejando la grata fecha de su natalicio. Por este medio nos complacemos en saludarla muy cariñosamente deseándole muchas felicitaciones en el futuro.

CUMPLEAÑOS

Lo celebrará el próximo Lunes, la encantadora niña Inés del S. Ortiz Jara, quien cumple su primer año de vida.

Felicitamos a la cumpleañosera y a sus padres Don Augusto Ortiz G, y Sra. Marta T. Jara de Ortiz.

CUMPLEAÑOS

Lucha se complace en felicitar a la encantadora niña Mildred Arce González quien cumplió sus dos años de vida, rodeada del cariño de sus padres Don Miguel Angel Arce y su Sra. Eusebia González de Arce.

AVISO

Se ruega a los subscriptores de "LUCHA", pagar sus mensualidades en la Oficina del Administrador, en el Correo. Agradecemos esta cooperación a todos nuestros favorecedores

LA ADMINISTRACION.

SUBSCRIBASE A "L U C H A"

Editorial.

Los estudios topográficos para hacer una carretera son muy caros, según técnicos en la materia se puede calcular que el 25% del gasto de la obra, es el valor del estudio, es decir la cuarta parte del costo total de la carretera corresponde a trazados y estudio, y por ese motivo nos alarmó oír decir al Sr. Alvaro Rojas, que la salida por Orrotina de nuestra carretera no tenía importancia, que era un estudio más. Si esa afirmación fue hecha por el Sr. Rojas como ciudadano no sería nada serio, pero dicho por él en su calidad de oficial mayor de Ministerio de Obras Públicas, es serio.

Sabiendo de antemano que la salida por ese lado es impracticable por largo, para que se botan dineros del estado haciendo estudios irrealizables? Para qué malgastar dineros del pueblo en cosas que de antemano se sabe que no se van a hacer? No parece justo que se malgastese el dinero del pueblo.

Estamos de acuerdo que los caseríos de Herradura, Jacob, Playa Hermosa tengan su camino, es obligación de los gobiernos velar por el bienestar de todos los pueblos, pero con lo que no estamos de acuerdo es que se disponga del empréstito que la United hace al gobierno garantizado con el pago del impuesto al banano para que se construya ese camino. Ese dinero está destinado para el Cantón Aguirre y en especial para su carretera Quepos-Meseta Central y este compromiso debe cumplirse.

---0---

CARTA DE CAÑITAS

El campesinado siente aprecio por una Junta Progresista como la de Quepos, y me permito hacer un comentario del Presidente de Don Orlando Rojas y el Presidente de la Junta Progresista.

Me parece que la Junta está en derecho de lo que es progreso y que se

BOTICA SANDRA

MALAQIAS JIMENEZ S.
PROPIETARIO



EL BOMBAZO!! CERVEZA A \$1.50



L A C O T E R A

ve a la vista, ella es la llamada a velar por el bienestar del Cantón y no solo en cantinas y billares, también debe velar por el bien propio de los menores de edad.

En días pasados un grupo de guilas estaban estorbando a una casadora frente a la Cantina de Don Joaquín Aguilar, y este Sr. le dijo a un policía que retirara esos muchachos de ahí, otro Sr. también le dijo al mismo policía que viera esos muchachos y el policía le contestó que no fuera capo, esto lo repitió por dos veces.

La autoridad debe saber sus deberes para con los menores de edad y evitar fatales consecuencias, soy viejo y no deseo mal a nadie, pero lo que está a la vista hay que verlo y decir la verdad.

Días E, Quirós A.

*** SIN COMENTARIOS ***

A Semanario Lucha
Quepos.

Si don Ramiro, estamos informados los chirenos de que Ud. esta bastante ocupa do en el cumplimiento de las ordenes de su Jefe Inmediato. (Pero nosotros no le hemos ordenado nada). Estamos de acuerdo en que donde la Junta ha desploga do toda su actividad, los vecinos esten prestos a dar su cooperacion, pero nosotros ni a usted le hemos visto por estos lados desde que se traslado a Quepos.

Tambien tenemos en conocimiento que, mientras no saquemos la plata, no do bemos esperar ni pedir nada de la Junta. Vamos en Ley General de Caminos, en su articulo 2o.: "SON PROPIEDAD DEL ESTADO TODOS LOS TERRENOS OCUPADOS POR CARRETE - RAS EXISTENTES O QUE SE CONSTRUYAN EN EL FUTURO, CUYA CONSTRUCCION, CONSERVACION, Y VIGILANCIA ESTARAN A SU CARGO POR MEDIO DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS, DE IGUAL PROPIEDAD SERAN LOS CAMINOS VECINALES, CUYA CONSTRUCCION QUEDA AL CUIDADO DEL MISMO MINISTERIO. La conservacion y vigilancia de los vecinales corresponde ran a las municipalidades por medio de las juntas de caminos. Oja la don Ramiro so de una vueltocita por Chiros para que nos explique como hay que entender esto, la ley dice que el Estado por medio de su Ministerio correspondiente (corros) cons truya los caminos vecinales y don Ramiro nos dice que si no aflojamos la platita no nos haran pida. Don Ramiro, tenga la gentileza de perdonar, nuestra ignorancia nos hace cometer graves faltas; ahora sabemos como dirigirnos para pedir los ser vicios del Caminero Cantonal. Un a nigo de la Junta Auxiliar de Caminos de Parri ta nos dice: "no ha variado de tono el lenguaje de la Junta Cantonal, nosotros cuando conocimos la lista de los detalles sesionamos y acordamos dirigirnos a la Junta Central en Quepos ofreciendo nuestra colaboracion, pero cual fue nuestra sorpresa, cuando inmediatamente nos conteste su Presidente con ese tono que ya ustedes conocen: "Este es atribucion exclusiva de esa Junta, ustedes nada tienen que hacer aqui". Esto es lo que claramente debiamos entender y nosotros asustados queditimos cada uno para su casa y en silencio, no volvimos a hacer nada ni lo haromos. No crea don Ramiro que seamos responsables o que lo tenemos antipatia. Si volvemos a ocupar las columnas de "Lucha" es para agradecerle el que nos haya olvidado. Tambien queremos pedirle alguna actividad de la Junta por estos lars parritenos aunque sea metiendonos a la carcel a los que no hemos pgado el detalle, algo es algo. Y ahora venga un buen apretón de un nos y hasta luego, pero no se olvide de perdonarnos.

Sus invariables amigos,

LOS CHIRENOS

La Julieta, Parrita, agosto 28 de 1956.0

* * * * *

La Loma, Parrita, 29 de Agosto de 1956.-

Sr. Director de Lucha - Quepos:

Quiero, por la buena acogida que se le da a su periodiquito, me publique las si guientes lineas.

ALPA OFRECE
ENTREGA-A-DOMICILIO
ENVIE-SUS-
ENCOMIENDAS
POR "ALPA"



Nos visitaron los Srs. Alvaro Rojas R, el Presidente de la Junta Cantonal de Cami nos y el Sr. Jefe Politico, salieron acompañados de a legunos vecinos de La Loma, hicieron un recorrido por el "Jicote" vie ron las necesidades y dificulta des con que estos pobres agricultores tropiezan todos los a Vos para sacar sus produc tos, traer sus cargas por posimos caminos que tienen por fuerza que descargar en el puente del Jicote. Esto lo aneto el Sr. Presidente como uno de los pasos mas ma los y quedo de ponerlo en conocimiento do los demas miembros deesa Junta. Por el lado de La Loma presencio otros casos pa recidos, nosotros los vecinos de estos lados pedimos a esa Junta que los proble mas expuestos al Sr. Presidente tomara buen rumbo. Al terminar esa inspeccion La Junta de Educacion de La Loma, llevo al Sr. Rojas al ranchito de escuela donde vio las necesidades de la misma.

Jorge Aguero B.

Presidente de la Junta Educación